
万众一心步调一致，加强党对经济
工作的全面领导，真抓实干把各项决策
部署贯彻到经济工作各方面

砥柱中流

非常之年非常成就，以习近平同志
为核心的党中央团结带领亿万人民奋
勇拼搏，交出一份人民满意、世界瞩目、

可以载入史册的答卷

彪炳史册
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———社会各界热议中央经济工作会议精神

构建新发展格局 迈好开局第一步
荩 刊第三版

———论学习贯彻中央经济工作会议精神

深刻把握在严峻挑战下做好经济工作的规律性认识

荩 人民日报评论员文章刊第三版

中国的头部电影在制作层面
已与世界顶尖水平接轨

流媒体被视作扩展电影生存时空的新渠道，“拼盘”创作也能成为宏大叙事
的新优势，中国文艺评论家协会副主席、清华大学教授尹鸿———

12月初， 中国电影界有两桩事惊起一

片纷议，却又迅速复归平静。一部新片发行

方宣布， 把该院线片转移至视频平台云放

映；一部新片亮出主创班底，显见是下一部

“拼盘叙事”。

消息刚披露时，确有人嘀咕：电影院都

复市100多天了，怎么还有院线片“甘居”流

媒体？ 中国电影行业的复工复产都推进大

半年了 ，怎么还有大牌导演“热衷”于“拼

盘”抢时间？渐渐地，疑虑被理解取代，那些

曾经不打招呼就来的新流行，在2020年临近

尾声时被不少人写进了 “谅解备忘录”———

流媒体不再被视作“他者”，而是院线之外扩

展电影生存时空的新渠道；“拼盘” 创作可

以不限于特殊时期的权宜之计， 也可能成

为宏大叙事的一种优势创作手段。

中国文艺评论家协会副主席、 清华大

学教授尹鸿认为， 中国电影产业有许多事

悄然在变，但只要内容在，观众就在。环境

剧变的2020年， 中国电影有两点格外值得

珍视。“《夺冠》《八佰》《金刚川》等类型片证

明， 中国的头部电影在制作层面已与世界

顶尖水平接轨；《风平浪静》 及年末即将上

映的《送你一朵小红花》等片背后，站着一

批能用非常现代的电影语言关心现实、关

心人性、关心人与人之间关系的年轻导演。

接轨世界先进电影工业， 也扎实地脚踩中

国大地，拥有‘顶天立地’的作品，中国电影

就能拥有未来。”

变化来得猝不及防 ， 可只要锚定一

“天”一“地”，中国电影能赢。

上云：“叫板”的不是院
线，而是观众的多层次消费
需求

郭敬明执导的《冷血狂宴》（《爵迹2》）

是最新一部投奔网络的院线片。疫情仍在

世界范围内持续蔓延，作为全球影业最先

也相对全面复工的地区，中国电影市场首

次跃居全球第一大票仓。 院线趋势向好，

为何还有电影“退而求其次”上云放映？

先来看看这部新片的市场反响， 自12

月4?上线，该片播放量超9000万。相比不

错的流量， 影片转网发行经历的风平浪静

更值得玩味。 如果说徐峥在春节档消失后

作出的决定犹如平地惊雷，业外盛赞、业内

哀嚎甚至抵制，那么在他之后“院线转网”

的18部新片再没引发过大面积非议， 可谓

“温柔地走入了良夜”。

各方态度的转圜， 源于实践推导出了

真理。有一组疫情前的数据对比：在中国，

银幕数约7万块， 移动网络用户超10亿；有

近70%的人一年进影院不足一次， 而在最

终上映的电影中， 三分之一排片不到1%。

院线在时间与空间的份额都是有限的，上

云意味着电影生命力在时空维度的双重拓

展。“对《春潮》《灰烬重生》等优质文艺片，

以及一些小众电影， 网络平台抹去了特定

的地域要求，打开了放映空间；对一些大体

量影片，上云则可能实现‘长尾效应’。”尹

鸿说，“虽然头部电影或那些想要创造较大

规模票房的影片， 其放映的第一窗口一定

是电影院，但不可否认，网络放映并非为了

取代线下电影院， 而是覆盖院线所不能及

的人群和影片。”

上海师范大学副教授赵宜提供了另一

种思路。他观察到，《囧妈》上线前后，观众

的态度其实发生了明显的转折： 从上线前

的无条件期待与支持， 变为上线后对影片

品质的议论纷纷。

茛 下转第五版

■本报首席记者 王彦

■ 从 “贝多芬年” 到 “马勒年”， 上海古典乐界高潮

迭起的纪念活动， 让我们得以窥见历史的延续———从 19

世纪末西方古典音乐在华传播的 “母港”， 到如今名团大

师 “年年见” “月月见” 的 “爱乐之城”， 长达百余年的

音乐启蒙与培育， 得以成就蓬勃兴旺的艺术市场活力

■随着古典音乐成为上海城市文化的大 IP， 对音乐的

理解与认知突破了圈子或产业层面， 不再满足于追求即时

的轰动效应， 而是以一种文化视角不断深入挖掘其内涵，

成为人们精神和灵魂的栖所。 而这， 恰恰是人文之城、 国

际文化大都市气质品格的重要支撑
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荩 刊第三版

■站在“两个

一百年” 奋斗目标

的历史交汇点上，

2020年中央经济

工作会议谋划着中

国经济发展大计。

习近平总书记在会

上发表了重要讲

话， 深刻分析国内

外经济形势， 提出

2021年经济工作

总体要求和政策取

向，部署重点任务，

为开局 “十四五”、

开启全面建设社会

主义现代化国家新

征程定向领航

■面对多重

复合型冲击 ，习

近平总书记以非常

之举应对非常之难，

沉着应对、 科学决

策，运筹帷幄、兑现

承诺，发挥了定海神

针和领导核心作用，

以大思路大格局应

对大变局，再次彰显

了卓越的治国理政

能力

■展望“十四

五”、放眼第二个百

年奋斗目标， 我们

需要继续砥砺奋

进、开拓进取。形势

越复杂， 任务越艰

巨， 就越离不开中

国共产党这个指引

方向的指南针、凝

心聚力的主心骨，

越要坚持和加强党

的全面领导

多学科综合诊疗：提升疗效，给患者更多可能
复旦大学附属肿瘤医院多院区一体化发展，承载“国家肿瘤医学中心”梦想起飞

只挂了一个号， 却能让肿瘤内科、

外科、放射科、影像科等学科的医学教

授坐在一起，“就为你而来”， 这是徐女

士没想到的。 对患乳腺癌十年的她而

言，“看病，最在意的就是获得一个明确

的答案、一个治疗的方向”。在复旦大学

附属肿瘤医院浦东院区，她要到了这个

答案。

癌症被称为“众病之王”，每年全世

界有超过700万人死于癌症。 而在我国，

根据国家癌症中心统计， 平均每分钟有

7.5个人被确诊为癌症，每年超200万人死

于癌症，且癌症发病率还在呈上升趋势。

战癌，迫切需要新策。在上海浦东

张江科学城，肿瘤医院浦东院区运行已

一年有余。一句“不做量的叠加，要做质

的提升”， 掀开肿瘤医院多院区一体化

发展新格局，也给万千肿瘤患者一个新

可能。

围绕患者，实体化多
学科门诊渐次开出

一年前， 肿瘤医院浦东院区开业，

开启肿瘤医院横跨徐汇、浦东的多院区

办医模式。

“开启多院区办医，不只是简单地

让医生‘两头跑跑’，而是要有新理念、

新实践落地，尤其要把以前医院想做而

没办法做的事做起来。” 肿瘤医院副院

长虞先濬教授对记者说。

到底什么是癌症诊治迫切需要的、

患者迫切渴望的？早在一年前浦东院区

运行之初，肿瘤医院院长郭小毛教授就

明确：浦东院区作为肿瘤医院新一轮高

质量发展的重要支点，不能走一味追求

诊治数量的“老路”，应着力深化单病种

多学科综合诊治模式，以此引领临床研

究，努力成为肿瘤诊治和临床研究“领

跑者”。

肿瘤诊疗新模式浮出水面。 这一年

里， 邵志敏教授领衔的乳腺癌多学科门

诊、 虞先濬教授领衔的胰腺癌多学科门

诊、叶定伟教授领衔的泌尿男生殖系统多

学科门诊、蔡三军教授领衔的大肠癌多学

科门诊、吴小华教授领衔的妇科肿瘤多学

科门诊、徐近教授领衔的神经内分泌肿瘤

多学科门诊，相继向门诊患者开放。

茛 下转第六版

■本报首席记者 唐闻佳

2020“贝多芬年”与2021“马勒年”
庆典在申城高潮迭起

古典音乐已成为上海城市文化大IP

重大关头重大考验，深化对在严峻
挑战下做好经济工作的规律性认识 ，

“五个根本”内涵深刻、饱含启迪

珍贵启示

新的起点新的奋斗，构建新发展格
局明年要迈好第一步，见到新气象

开拓新局

荩 刊第五版

接 轨 世

界先进电影工

业， 扎实脚踩

中国大地 ，拥

有“顶天立地”

作品， 中国电

影就能拥有未

来。 均海报
制图：李洁

拼盘：“玩”的不是结构，

而是与结构相得益彰的全景
叙事
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